



# Síntesis de medios

02 de enero de 2025

## Primeras Planas

Arrancan violentos Tabasco y Sinaloa  
Ataque terrorista sacude EU en el comienzo de año  
Aplauden combate a corrupción en Infonavit  
Planes antimigrantes detonan mercado de abogados en tv texana  
De actividades no agrícolas, 60% de los ingresos en el campo  
Inician con el año políticas de Claudia en apoyos sociales, mujeres, seguridad  
Abre 2025 con ataque terrorista  
¡Imparable!  
¿Caerá en la tentación?

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

## Secretaría de Seguridad Ciudadana

### Garantizan seguridad

Derivado de los trabajos de cooperación y atención a las causas, tras 15 meses en el cargo, el titular de la SSC de la CDMX, **Pablo Vázquez**, mantiene los niveles más bajos de percepción de inseguridad históricamente en la capital del país, así como una capacitación constante entre los elementos policiales. En sus primeros días como secretario de Seguridad Ciudadana, Vázquez reveló que su estrategia estaría basada en cuatro ejes: atención a las causas, desarrollo institucional, trabajo con inteligencia, así como investigación y la coordinación. [El Heraldo de México](#)

### Balaceras tiñeron de sangre calles de CDMX

Las balaceras, ataques armados y ajustes de cuentas fueron una constante durante el año que recién acaba de expirar, en las diferentes alcaldías de la CDMX, pues los criminales no lo piensan dos veces antes de jalar el gatillo. El 5 de noviembre, el titular de SSC, **Pablo Vázquez Camacho**, informó sobre la captura de Gael Héctor "N", El Flaco e Iván Aldair "N", quienes fueron detenidos por elementos de la SSC, en coordinación con las FGJ de la CDMX y del Edomex, durante un cateo en un inmueble en el poblado de Ojo de Agua, en el municipio de Tecámac. [Basta](#)

### Venden reclusos rosca de reyes

Internos del Reclusorio Preventivo Varonil Sur y de la Penitenciaría de la CDMX pusieron a la venta la rosca de reyes que ellos mismos elaboran. Tras ser capacitados en los programas de autoempleo de la **Subsecretaría del Sistema Penitenciario** de la **SSC**, el resultado fue tan satisfactorio que la marca "Hazme Valer, Productos Penitenciarios" las comercializará en la sede de la SSC. [Reforma](#) / [Metro](#)

### La SSC ayudó a nacer a 23 bebés en 2024

De acuerdo a un informe de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, sus policías auxiliaron a 28 mujeres en labor de parto y asistieron a 23 de ellas a recibir a sus bebés, la mayoría al interior de vehículos, en la vía pública, domicilios particulares y en las instalaciones del SCT Metro. [La Crónica de Hoy](#) / [24 Horas](#)



## Retiran vehículos abandonados en la Cuauhtémoc

Para continuar con los operativos para garantizar la movilidad de peatones y automovilistas en el Centro Histórico, alcaldía Cuauhtémoc, elementos de la **Subsecretaría de Control de Tránsito** de la SSC implementaron un dispositivo de seguridad vial y recuperación de espacios, lo que derivó en más de 140 vehículos remitidos al corralón. Para este ejercicio, se realizó un despliegue de 110 uniformados, 10 vehículos oficiales, dos grúas, dos remolques y 30 motopatruillas para la recuperación de vialidades, así como la sanción a conductas infractoras. [La Razón](#) / [Reforma](#) / [Ovaciones](#) / [24 Horas](#)

## Remisiones al Torito aumentaron 22%

Datos de la SSC señalan que entre el 5 y el 31 de diciembre pasados, dos mil 013 automovilistas no pasaron la prueba de alcoholemia bajo el Programa "Conduce Sin Alcohol, Fiestas Decembrinas", mientras que en el mismo periodo de 2023 la cifra fue de mil 650. **Juan Manuel Ríos**, Director Ejecutivo de Aplicación de Programas Preventivos Institucionales de la SSC, detalló que se ha instalado un mayor número de puntos de revisión diarios. Derivado del operativo "Conduce sin Alcohol" durante la celebración de fin de año, 67 automovilistas fueron remitidos al Centro de Sanciones Administrativas e Integración Social, conocido como El Torito. [Excélsior](#) / [Reforma](#) / [El Universal](#) / [La Jornada](#) / [La Prensa](#) / [24 Horas](#) / [El Financiero](#) / [Basta](#)

## ¡Imparable!

En el Centro Histórico se cometieron 66 delitos de alto impacto en tan solo seis días, de acuerdo con datos de las mesas institucionales de Gobierno y Seguridad que lleva a cabo la Autoridad del Centro Histórico. Se informó que en el Operativo Orden y Seguridad en el Centro Histórico fueron **desplegados 623 elementos de la SSC**, 160 de la Subsecretaría de Reordenamiento en Vía Pública y 150 de la Autoridad del CH. [La Prensa](#)

## Mujer policía salva a niña de morir asfixiada

**Yasel Marisela Baena Pérez, policía segunda de la SSC**, quien en agosto pasado había salvado la vida de una menor de seis meses de nacida por asfixia, este 31 de diciembre, en la estación Merced de la línea 4 del STC Metro, logró sacar adelante a otra menor de casi dos años. De acuerdo con la dependencia, en cuanto al apoyo a las mujeres que iniciaron con la labor de parto, de las 28 mujeres que recibieron asistencia, 23 pudieron tener a sus bebés con el apoyo de los elementos de seguridad. [Ovaciones](#)

## Muere tras chocar contra automóvil

Una pareja de motociclistas fue arrollada por un automóvil cuando circulaban sobre avenida Santa Cruz Meyehualco, en la colonia Ampliación Santa María Aztahuacán, alcaldía Iztapalapa. Al sitio arribaron paramédicos del **ERUM**, quienes certificaron el deceso de la mujer y trasladaron al hombre a un hospital cercano; el conductor fue detenido por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [La Prensa](#) / [Reforma](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

## Es lento el combate a la pirotecnia en CDMX

La capa grisácea de contaminación durante navidad y año nuevo hace evidente que son poco efectivas las iniciativas que aplican en la capital para combatir la pirotécnica, una violación a la Ley de Cultura Cívica capitalina con mayor incidencia en Iztapalapa, Cuajimalpa y Xochimilco. El C5 ha dado a conocer que durante este 2024 la administración atendió más de 10 mil reportes. La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** también cuenta con hasta 3 mil 998 reportes de la población por el uso de pirotecnia. [Basta](#) / [El Sol de México](#)



## Notas del Año

El 17 de octubre, la activista y líder de comerciantes, Diana Sánchez Barrios, sufrió un ataque a balazos en la calle de Motolinía, en el que resultó con heridas de consideración. Se detuvo a cinco presuntos agresores en acciones coordinadas por la **SSC** y la Fiscalía mexicana. [El Heraldo de México](#)

## Cayeron peces gordos de los cárteles de las drogas

Hace unas semanas, las **fuerzas policiales de la SSC** atoraron al líder del cártel venezolano conocido como Euclides "N", el cual era el líder de una célula de El Tren de Aragua, el cual se dedica a la trata de personas en Sullivan. [Basta](#)

## Deyby Asaí Hernández

El inspector **jefe de la SSC del Sector Topilejo** murió luego de recibir un disparo de arma de fuego al acudir a atender un llamado por una riña entre vecinos armados. Por el caso, tres personas fueron presentadas ante el MP. [El Heraldo de México](#)

## Milton Morales

El coordinador general de la **Unidad de Estrategia Táctica y Operaciones Especiales de la CDMX**, fue asesinado a plena luz del día en Coacalco, Edomex. El comisario fue pieza clave en la SSC en la reducción de las tasas de homicidio, secuestro y robo. [El Heraldo de México](#)

## Bajan 90% plagios en seis años

Los secuestros en la CDMX disminuyeron entre enero y noviembre de 2024 en comparación con el mismo periodo de 2019. La **SSC** detalló en su Sexto Informe que, de 2019 a julio de 2024, remitió y detuvo a 284 personas por los presuntos delitos de secuestro y secuestro exprés. [La Razón](#)

## Olvidan los módulos de Participación Ciudadana

Hasta agosto de este año, en la CDMX, el 48% de los Módulos de Participación permanecían sin operar, pues la Secretaría de Bienestar e Igualdad Social capitalina informó que, de los 524 edificios destinados para estas tareas, solo 275 se encontraban en funcionamiento. Son 65 los módulos que no se encuentran en operación; sin embargo, no cuentan con información respecto a su estatus, mientras que nueve más fueron asignados a pilares, por lo que no hay acceso para los ciudadanos. A su vez, son 21 módulos los que fueron adjudicados por la **SSC** y por personal de seguridad privada de la colonia Los Olivos en Coapa. [Basta](#)

## Usuario con discapacidad gana demanda vs. Metro

Gilberto Álvarez es un ejemplo de las dificultades que enfrentan las personas con discapacidad cuando se trasladan en transporte público masivo como el Metro, debido a la falta de infraestructura que garantice a este sector el derecho a la movilidad en la CDMX, lo que lo llevó a presentar una demanda contra el órgano, cuyo fallo fue a su favor. El hecho de que la infraestructura no funcione o no exista en algunas estaciones, representa no sólo la necesidad de tener que buscar a un policía o ciudadano que los apoye, sino que también significa mayores gastos. [24 Horas](#)

## Columna Sube y Baja: Pablo Vázquez, secretario de Seguridad Ciudadana de la CDMX

La Policía cuenta con una universidad, se fortalece a la Policía por medio de capacitaciones y hay mejoras de salario. [La Crónica de Hoy](#)



## Policiaco

### Tienen los bomberos un inicio de año activo

El Cuerpo de Bomberos inició el 2025 muy activo, atendiendo emergencias en distintos puntos de la CDMX, el primer caso ocurrió en Tláhuac, luego de que un vehículo se incendió. El segundo siniestro ocurrió en Azcapotzalco, en un predio donde se almacenan desechos industriales y material de reciclaje. Personal de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** acordonó la zona, con el fin de que los curiosos no se acercaran y los servicios de emergencia pudieran laborar sin complicaciones. [Reforma](#) / [Metro](#)

### Ebrio se embarra

Un automovilista resultó lesionado luego de chocar contra otro vehículo cuando circulaba sobre avenida Baja California, de la colonia Hipódromo, alcaldía Cuauhtémoc. Testigos señalan que no respetó el semáforo, además de conducir en aparente estado de ebriedad. [El Gráfico](#)

### Renuncia al año nuevo

La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** informó que un hombre perdió la vida al suspenderse de un puente peatonal localizado cerca del Hospital La Raza, sobre Circuito Interior, en la colonia Arenal, alcaldía Azcapotzalco. Debido a lo poco transitado de la zona, no hubo testigos que pudieran referir lo sucedido. [El Gráfico](#) / [La Razón](#)

### Le roban aliento el fin de año

Un hombre perdió la vida tras ser atacado con un arma blanca al impedir un robo en el negocio de su esposa ubicado en el Barrio La Asunción, en la alcaldía Tláhuac. Al sitio arribaron **elementos policiacos**, quienes resguardaron el cuerpo, no se reportaron detenidos. [El Gráfico](#)

### Muere ciclista arrollado por biker

Un hombre murió al ser arrollado por un motociclista cuando iba a bordo de su bicicleta sobre calle Oriente 95, en la colonia Belisario Domínguez, alcaldía Gustavo A. Madero. Al lugar acudieron paramédicos del **ERUM** y elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, quienes resguardaron la zona. [La Prensa](#)

### Motosicarios rafaguean a un par de jóvenes

Dos jóvenes fueron agredidos a balazos, en calles de la colonia Santa Martha Acatitla, alcaldía Iztapalapa, por un par de sujetos que viajaban en una motocicleta. Tras el ataque, los agresores escaparon. Al ser entrevistados por los **policías**, los familiares negaron conocer el móvil del crimen. [El Gráfico](#)

### Matan a golpes a un hombre en la GAM

Un hombre en situación vulnerable fue hallado sin vida por golpes en la casa improvisada en la que pernoctaba a un costado del Río de los Remedios y Periférico, en la colonia Guadalupe Proletaria de la GAM. Otro indigente encontró a su amigo con rastros de sangre y pidió ayuda, pero ya había muerto. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) / [Metro](#)



## Sistema Penitenciario

### Cierran el año de la patada

El 2024 lo cerraron de la patada en el Centro Varonil de Seguridad Penitenciaria II, con un torneo de futbol entre internos. El equipo Guerreros se coronó ganador por segundo año consecutivo del Torneo de Futbol 2024, organizado por el Sistema Penitenciario de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [Metro](#)

### Columna La Gran Carpa: Zancos / Los Hermanos Fuentes

El tema de los niños en prisión, especialmente aquellos que conviven con sus madres en los penales, es complejo y delicado. En este contexto, el PRI en San Lázaro promueve reformas a la Ley General de Niñas, Niños y Adolescentes para permitir que las madres permanezcan con sus hijos hasta los tres años, con una separación gradual y supervisión psicológica. Aunque la iniciativa parece ser un paso humanitario, queda la incertidumbre sobre su efectividad y concreción en la práctica. [El Economista](#)

## Justicia

### Van 29 mil denuncias por robo

En los últimos cuatro años, la FGJCDMX abrió 29 mil 429 carpetas de investigación por robo de autopartes. De acuerdo con la Plataforma Nacional de Transparencia, del 11 de noviembre del 2021 al 11 de noviembre de 2024, la alcaldía con más denuncias por este tipo de delitos fue la Cuauhtémoc con 7 mil 742 denuncias. En segundo lugar, se encuentra Benito Juárez con 4 mil 589 casos y en tercer lugar está la Gustavo A. Madero con 2 mil 668 denuncias por el robo de autopartes. [Basta](#)

### Ejecutan a mujer tras amenazarla de muerte, en Iztapalapa

Agentes de la PDI capturaron a Carlos Yoshibory Leal, presunto líder de la banda Los Chopersitos, quien está ligado al asesinato a tiros de una mujer en la colonia Progresista, en la alcaldía Iztapalapa, cuando fue a comprar regalos de Día de Reyes con su hermano de 15 años, pero al sentarse a cenar en un puesto de hamburguesas fue acribillada por dos sujetos a bordo de una motocicleta. [Basta](#)



Imagen Destacada

